

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 9. DE JULIO DE 1765.

Constantinopla 15. de Mayo de 1765.



L Sultan, el Gran Visir, y el Muphti fueron el 6. de este mes al Arsenal, donde vieron votar al agua un Navio de 56. cañones. Su Alteza ha concedido la tercera Cola á *Usein Baxá*, que exercia el empleo de Capitan Baxá con sòlas dos: y el dia siguiente nombró Baxá de *Aydin* á *Capoudan Mehemet Baxá*, que ha hecho las funciones de Caïmancan hasta el arribo del nuevo Gran Visir. En consecuencia de la costumbre en que están los Embaxadores y Ministros extrangeros de visitar á este primer Ministro, el Embaxador de *Francia* lo executò el 8. del corriente, el de *Inglaterra* el 9., y despues siguieron los demas Ministros segun sus grados.

Al desgraciado *Mustapha Baxá*, ultimo Gran Visir depuesto, que habia sido desterrado á *Metelin*, se le ha quitado alli la vida de orden del Gran Señor. Su cabeza se trajo aqui, y expuso el 10. de este mes ante la puerta interior del *Serrallo*, donde permaneciò tres dias, con una inscripcion, en que se decia, que este Ministro habia perdido la vida, porque con su avaricia y extorsiones ocasionó la muerte de un gran número de personas en la Isla de *Cypre*, y tambien por haber sido traydor á la ley y al Estado.

El Capitan Baxá arboló el 13. su Vandera, y se cree salga mañana de este Puerto, dirigiendo la proa ázia el *Mar Blanco*: su Esquadra se compone de quatro Navios y otras tantas Galeras.

Petersbourg 27. de Mayo de 1765.

L A Emperatriz se restituyó de *Czarsko-zelo* el 22. de este mes. El Marqués de *Beaufset*, Ministro plenipotenciario de *Francia*, tubo ayer mañana su primera audienciã de S. M. *Imperial*, y luego pasó á la del Gran Duque. El dia de la *Ascension* se publicó una

numerosa promocion en el Regimiento de Guardias. Los Oficiales comprehendidos en ella tuvieron el honor de besar la mano á la Emperatriz. Esta Soberana ha conferido al Conde Orloff el empleo de Director de la Artilleria, vacante por dexacion del General de *Willebois*. El Sr. de *Rzewski*, Ministro de *Polonia* en esta Corte, se embarcó el 23. por la noche para restituirse á *Varsovia* por *Dantzick*. Los Generales *Weymarn* y *Bibicof* partieron de aqui dias pasados á establecer, juntamente con los Comisarios *Polacos*, la linea de demarcacion entre la *Rusia* y la *Polonia*.

Avisan de *Siberia* haberse experimentado algunos terremotos bastante violentos en diferentes parages á lo largo del *Trtisch*: El del 9. de Febrero ultimo, que estremeció considerablemente el Castillo de *Jampsbew*, y con especialidad las paredes del Almacen de polvora, fue acompañado de un ruido espantoso. Durante la precedente noche hubo una tempestad, en que nevò muy bien. Segun las mismas noticias el 3. de Enero, á las 2. de la tarde, se percibió en *Cusnezck* una columna de fuego, que dirigiendose de *Medio Dia* á *Occidente*, se extendió despues sobre todo el *Orizonte*: en el espacio de dos minutos mudó de color; y media hora despues se disipó enteramente.

Varsovia 1. de Junio de 1765.

EL Rey, acompañado de un numeroso séquito de Nobles; partió el Domingo ultimo á *Mlocin*, distante una milla de esta Ciudad, donde el *Staroste*, Conde de *Brühl*, Director de la Artilleria de la Corona, tubo el honor de dar un suntuoso banquete á su Magestad.

Se sabe de *Ukrania*, que una quadrilla de *Judios*, que entró de noche en la casa de un Noble, le habia degollado, como tambien á sus criados: y que quando aquellos malhechores iban á pegar fuego á la casa, fueron arrestados y conducidos al Tribunal de *Kaminieck*.

Coppenhague 8. de Junio de 1765.

EL Conde de *Wurmbrand*, Embiado extraordinario de sus Magestades Imperiales y Real en esta Corte, ha obtenido sus cartas de llamada, en cuya conseqüencia se despidió de los Reyes y de la Familia Real, y partió de aqui dias pasados con la Condesa su esposa.

Se ha publicado un decreto del Consejo de Hacienda, con fecha de 21. del mes ultimo, por el qual se prohíbe, pena de 6. meses de presidio, el causar voluntariamente daño alguno á los arboles plantados en los lugares, páséos y caminos públicos. En el mismo decreto se promete una recompensa de 10. rixdales á quien denuncie los que quebrantaren este decreto.

Vic-

Viena 12. de Junio de 1765.

SUS Magestades Imperiales y Real, y el Rey de Romanos vinieron el día del Corpus de *Laxembourg* á esta Capital, para asistir á la procesion. Hallandose algo indispuesta aquel día la Reyna de Romanos, quedó en *Laxembourg*, como tambien el Archiduque y las Archiduquesas. Toda la Corte se halla en *Schonbrun* desde el 9. del corriente.

El Feld-Mariscal, Conde de *Daum*, Presidente del Consejo de Guerra, y Director de la Academia de Cadetes Nobles, establecida en esta Ciudad, tubo el 30. del mes ultimo el honor de dar un espléndido banquete al Emperador, á la Emperatriz Reyna, y á la Reyna de Romanos, que vinieron expresamente de *Laxembourg* á ver esta Academia. Sus Magestades Imperiales y Real se manifestaron tan satisfechos del cuidado que notaron en la enseñanza de sus individuos y de sus progresos en las diferentes partes del arte militar, que en prueba de lo agradable que les ha sido esta institucion, ha elegido la Emperatriz Reyna muchos de estos Cadetes para llenar diferentes empleos de Oficiales en sus Tropas.

Segun el itinerario que se ha publicado, la familia destinada á servir á la Señora Infanta Archiduquesa, compuesta de 200. personas, debe hallarse en *Milán* el 25. de este mes y partir el 28. á *Genova*, adonde, si el tiempo lo permite, llegará S. A. R. para el 5. de Julio proximo. Despues de algunos dias de descanso partirá por *Novi á Pavía*, *Cremona* y *Mantua*, desde donde habiendo descansado proseguirá su viage á *Inspruck*. El Coronel Conde de *Collonitsch*, un Sargento mayor y tres Capitanes, con 40. hombres de la noble Guardia Hungara, partieron el 7. al *Tyrol* para salir al encuentro de la Señora Infanta Archiduquesa. Dicese que al arribo de S. A. se hallará en aquella Capital el Principe *Henrique*, hermano del Rey de *Prusia*.

Aqui se sabe, que hallandose el Sr. *Dedel*, Embaxador de los Estados Generales cerca del Gran Señor, proximo á pasar de *Semblin* á *Belgrado*, el Kyaya Agasi, encargado de conducirle y acompañarle en su viage, habia despachado un Correo, anunciando la proxima llegada de este Ministro: quien informado de que no hay peste en los Lugares por donde debe dirigirse á *Constantinopla*, debia proseguir su viage con la posible diligencia.

Berlin 11. de Junio de 1765.

Despues que el Rey pasó revista en *Magdebourg* á las Tropas que están de guarnicion en las Plazas vecinas, se restituyó á *Potsdam*, desde donde vendrá á esta Capital. Dicese que en es-

tos dos meses no emprenderá S. M. viage alguno, y que solo pensará en el futuro matrimonio del Principe de Prusia, cuya celebridad está señalada para mediado de Julio próximo.

Hamburgo 13. de Junio de 1765.

LA capitacion annual, establecida de dos años á esta parte en los Estados del Rey de Dinamarca, cuyo tributo deben pagar todos los Vasallos, sin distincion, ha encontrado bastante dificultad, especialmente por parte de los paysanos y jornaleros, cargados de familia, que están obligados á contribuir por sí, por sus mugeres, y por cada uno de sus hijos. Quienes desde el principio manifestaron la mayor oposicion á este nuevo impuesto, fueron los Norueganos: á las representaciones que hicieron sobre su imposibilidad de pagar, añadieron algunas quejas en tono de amenaza; pero oprimidos por la fuerza permanecieron tranquilos, disimulando su sentimiento. Ultimamente se sabe haberse formado en aquel Reyno una conjuracion, cómpuesta de un numeroso partido, sobradamente fuerte para hacerse temible. Quatro mil paysanos, conducidos por algunos principales habitantes, se juntaron en Bergen, y cercaron la casa del Alcalde mayor, protestando contra la contribucion, y declarando que no solo no la pagarian en adelante, sino que tambien querian se les volviese lo que se les habia sacado desde su establecimiento. Pero no habiendo condescendido á su demanda, forzaron é hicieron pedazos las puertas, ventanas y muebles de la casa de aquel Magistrado; y no contentos con llevarse una suma de 87. escudos, le precisaron á que les hiciese un vale de otros 27. Aunque despues calmó esta sublevacion, se han despachado de Copenhague á Bergen un Navio de guerra, y una Fragata con 300. Granaderos de los Regimientos de nueva formacion. El Vice-Almirante Romling, y otras dos personas del Estado Civil debieron embarcarse en estos Vageles para formar una Junta, que averigüe los hechos, y dé cuenta de ellos á S. M. Danesa.

Londres 14. de Junio de 1765.

Ayer mañana vino el Rey de Richmond y pasó revista en Hyde-Park al Regimiento de Caballeria de Guardias azules á las ordenes del Marqués de Gramby. El Duque de Gloucester, los Embaxadores de España y Francia, y otras muchas personas de distincion asistieron á esta revista.

Los Ministros de Estado tubieron estos dias muchas conferencias sobre los negocios de América. Los avisos que ultimamente llegaron de aquellos Países son de la mayor importancia. Las Provincias Inglesas en aquella parte del Mundo manifiestan mucha

oposición á los últimos acuerdos del Parlamento : por lo que se ha resuelto despachar nuevas instrucciones á los Gobernadores y Comandantes de aquellas comarcas. Los tres Regimientos de Infantería que se levantaron en *Irlanda* con destino á la *América*, se han aumentado hasta mil hombres cada uno : y este Cuerpo de Tropas se debe haber embarcado en *Corck* para pasar á la *Nueva Torck* con la escolta de tres Navios de guerra.

El Vizconde de *Weymouth*, nuevo Virrey de *Irlanda*, partirá á *Dublin* á últimos de Julio. Se asegura que con este motivo se le creará Conde, y que el Consejo ha decidido que este Caballero y los sucesivos Virreyes de *Irlanda* ejercerán cinco años este empleo con el sueldo de 208. libras *Esterlinas*. Los Lords Regentes de *Escocia* publicaron un decreto en nombre del Rey, permitiendo la entrada del trigo en los Puertos de aquel Reyno.

La Haya 19. de Junio de 1765.

EL Duque de *Torck* llegó aquí de *Londres* el 12. del corriente, acompañado del General *Torck*, Embaxador extraordinario de S. M. *Británica* en esta Corte, que habia salido á recibir á S. A. R. hasta *Helvoet-Sluis*. Este Principe recibió el dia siguiente los cumplimientos de bienvenida de los Señores de la Regencia, de los Embaxadores y Ministros de las Potencias extranjeras, y de la principal Nobleza; y despues comió S. A. en casa del Principe de *Nasau-Weilbourg*. El 15. hubo una gran cena en la del Marqués de *Havrincour*, Embaxador de *Francia*, á que asistieron el Duque y el Principe de *Nasau-Weilbourg*, y muchas personas de distincion. Su Alteza Real fue antes de ayer tarde á ver el Gavinete de las curiosidades naturales del Principe *Stadhouder*; y despues de haber estado en las Salas de los Estados Generales, se dirigió á casa del Principe de *Nasau*, donde cenó aquella noche, acompañado de la principal Nobleza.

París 24. de Julio de 1765.

EN virtud de un decreto del Consejo de Estado, de 23. de Abril ultimo, ha concedido el Rey al Sr. *Macary*, muy inteligente en la Mecánica, el permiso de establecer nuevos Molinos de sierra, de 50. á 60. sierras cada uno, como tambien otros para moler trigo en los diferentes Puertos de mar del Reyno, donde se fabrican Navios. Estos Molinos andarán con el flujo y refluxo del mar : los primeros se han de construir en *Rochefort*.

La Academia de las Ciencias habia propuesto extraordinariamente se diese el presente año un premio fundado por el Sr. de *Sartine*, Miembro del Parlamento y Teniente general de Policia, á quien

quien escribiese con mas acierto sobre el mejor modo de iluminar, durante la noche, las calles de una gran Ciudad, conuinando la claridad la facilidad del servicio y la economía. Y como ninguna de las piezas que se presentaron en número de siete ha desempeñado las condiciones requeridas, esta Academia vuelve á proponer el mismo asunto para el premio de 1767., que será de 2y. libras. Los escritos ya presentados en ella concurrirán con los que se formen en lo sucesivo, y sus autores podrán poner las adiciones que tubieren por convenientes. Habiendo el Sr. Goujon, vidriero, autor de la pieza num. 1. corregido, segun el juicio de la Academia, muchos defectos en los faroles que actualmente se usan en *Paris*, asi en la diminucion de sus sombras y coste de su construccion, como en el menos viento que se introduce á las velas, el Teniente general de Policia le ha concedido una gratificacion de 200. libras. Este fomento debe hacer esperar otras recompensas mas considerables á proporcion del trabajo y gastos que hayan ocasionado las experiencias hechas sobre este asunto, si de ellas resulta alguna utilidad al Público.

Tambien habia propuesto la misma Academia por asunto del premio de 1763., fundado por el Sr. Rouillé de Meslay, *la descripcion de los diferentes métodos que se usan en la ordenacion y mejor acomodo de la carga de los Navios de guerra, y en la de los mercantiles: como tambien la disputa de estos métodos y el exâmen de quanto se puede adelantar para perfeccionarlos.* Pero como no desempeñaron este punto las diferentes piezas que entonces se la embiaron, propuso el mismo asunto para el año de 1765. con un premio doble; esto es, de 4y. libras, pidiendo que se examinassen: *quales son los métodos acostumbados en los Puertos para lastrar y arrumar ú ordenar los Navios de todos tamaños y de diferentes especies, el peso y distribucion de las materias que se emplean en esta diligencia, el efecto, que producen en el surco, en las lineas de agua, en las propiedades de hacer buen uso de la vela, de bien gobernar, de ser suave á la mar, y en las demás qualidades de los Navios, los inconvenientes que pueden tener estos métodos, y los remedios que se podrian aplicar.* No habiendo encontrado la Academia que alguna de estas piezas por sí sola satisfaciese á los diferentes objetos del asunto, ha tenido por conveniente dividir este premio en porciones iguales entre las obras que la han parecido los desempeñan, cuyos autores son el *Abate Bossut*, Profesor de la Escuela Real de Ingenieros en *Mezieres*, y correspondiente de la Academia; el Sr. *Bourdè de Vilbuet*, Oficial de los Navios de la Compañia; el Sr. *Groignard*, Construc-

structor de Navios del Rey, y otro sugeto que no ha publicado su nombre, cuya pieza, numero 8., tiene por divisa *Amoris Patriæ pignus*. La Academia propuso por asunto del premio de 1767. *determinar el mejor modo de medir el tiempo en la mar*. Las condiciones impuestas a los concurrentes, así para este premio, como para el de 1766., están circunstanciadas en dos Programmas, que ha distribuido la Academia con este motivo.

Genova 22. de Junio de 1765.

HAN llegado de *Parma* algunos carros con equipajes de la futura Princesa de *Asturias*, que parece debia partir de aquella Capital el dia 27. del corriente, para hallarse aquí á principios de Julio próximo.

El Martes ultimo entraron en este Puerto dos Galeotas *Napolitanas*, que han hecho el corso contra los *Berberiscos* en los mares de *Toscana*, y ahora se dirigen á *Marsella*.

Madrid 9. de Julio de 1765.

Aunque las noticias de *Cartagena* del 27. de Junio, de que dimos cuenta en la *Gaceta* anterior, hacian esperar que hubiese seguido felizmente en su navegacion la Señora Infanta Archiduquesa, hay avisos posteriores de haber sido los vientos contrarios desde aquel dia; de modo que el 3. del corriente se mantenía la Esquadra unida á la vista de *Alicante*: Pero en este intermedio ha recibido el Rey varias cartas de dicha Señora Infanta, y otras del Excmo. Señor Duque de *Santistevan*, que aseguran no experimentaba S. A. la menor novedad en su preciosa salud.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infanteria *Española*, han sido promovidos á Compañías de Fusileños los primeros Tenientes D. *Angel Antonio de Peredo*, D. *Antonio de Sandoval*, y D. *Joseph Bernardino de Jaraveytia*.

El Rey ha nombrado á Don *Juan Chrisostomo Garcia Navascues* para una Plaza de Alcalde de la Corte mayor del Reyno de *Navarra*: Para una Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de *Murcia*, á D. *Juan Antonio de Santa Maria*; y para la de la Ciudad de *Cuenca*, á D. *Juan Joseph de Cañaveras*.

Los dias 30. de Junio y primero del corriente, á las cinco de la tarde, se presentaron segunda vez los Discipulos de las *Escuelas Pias de Lavapies* de esta Corte, en la Iglesia Colegio de *Santo Thomás*, á formar una Academia pública de *Latinidad*, y primeros elementos de *Historia*, *Cronologia*, *Retorica*, *Poesia*, &c. habiendo asistido á honrar esta funcion, en nombre del Principe nuestro Señor (que Dios guarde) á cuyo soberano respeto se ha-

bia

bia dedicado, el Excmo. Señor Conde de *Aguilár*, su Gentilhombre de Cámara, veón la mayor parte de la Grandeza y un numeroso concurso de lo mas distinguido de la Corte.

El Mercurio Histórico, y Politico del mes de Mayo de este año de 1765. se hallará mañana Miercoles donde esta *Gaceta*; y y en Cadiz, en la Librería de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustín.

Obra de Mathematica en quatro tomos por el R. P. Juan Wendlingen, Maestro de los Serenissimos Señores Infantes de España; se hallarán en el Puesto de Lorenzo de Cora, Plazuela de la Cevada. *Trabajos de Maria Santissima*, desde su Nacimiento hasta su gloriosa Ascension á los Cielos, recopilados de la Venerable Madre Agreda; se hallará en la Imprenta de Manuel Martin, calle de la Cruz. *Semana Sacerdotal*, su autor el Doctor D. Francisco Barela; se hallará en la Libreria de Balentin Francés, frente de las Gradas de San Felipe. *Panteon Mythologico ó Historia de los Dioses de la antigüedad*, traducida de el Latin al Castellano por D. Lorenzo Mariano Diaz; se hallará en la Libreria de Corradi, calle de las Carretas. *Año Cristiano*, traducido del Francés al Castellano por el P. Joseph de Isla; mes de Julio; se hallará con los seis tomos antecedentes en la Libreria de Fernandez, frente de San Phelipe el Real. *Dos Cartas, respuestas de otras, exâmen é impugnacion de la Doctrina que expone y defiende el M. R. P. Fr. Antonio de S. Joaquin, Carmelita Descalzo, en su Año Teresiano*, y mes de Julio, baxo del dia 22. *sobre que las Monjas deben estar sujetas á los Prelados de su Religion: Con una posdata sobre el Monacato de San Agustín*, por el Doctor D. Joseph Ignacio Dominguez, Capellan de Honor de S. M.; se hallarán en la Imprenta de Manuel Martin, calle de la Cruz. *Elogio de D. Alvaro de Bazan*, primer Marqués de Santa Cruz, por D. Desiderio Bueno; en la Libreria de Orcél, calle de la Montera: *Satisfacion á los reparos precisos, hechos por D. Antonio Roel á la Llave de la Modulacion*, escrita por Fr. Antonio Solér; se hallará con dicho libro en la Libreria de los Herederos de Araujo, Puerta del Sol. *Puntual historia de la Nobleza de España, y origen de sus principales familias*, por D. Joseph Manuel Trelles; se hallará en casa de Alonso de la Higuera, Gradas de S. Phelipe el Real. Libro nuevo: *Discursos historicos, &c. fundados en la Sagrada Escritura, y en los mas célebres Autores de la eclesiastica y profana historia, en el qual se trata, entre otras cosas, de las Armas y del Comercio, y su Nobleza, tomo segundo*, su Autor D. Joseph Andrés Sanvenerio, se hallará en la Libreria de Corradi.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.